
 暑い夏はどこへやら…。あっという間に季節は「秋」になり
ました。秋の飾りが学校に届きました。素敵な作品がたくさ
ん で す。保健室前に飾ってありま すので 、ぜひご覧く ださ

 い。
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　＜学校教育目標＞ 
　　よりよく生きる　～ 夢　笑顔　学ぶ瞳 ～ 
◆夢に向かって努力する子ども 
◆思いやりの心をもち、明るい挨拶ができる子ども
◆自分の考えをもち、伝え合うことができる子ども

  ９月２６日（木）、〇〇　 ○○さんをはじめ、JAあきた湖東や飯田川土地改良区、また、老人クラブ連合会飯
田川支部、みよし会など地域の方々にご協力いただき、５年生が学習田の稲刈りをしました。今年も昨年に
引き続き、暑さや大雨との戦いでしたが、子どもたちは稲刈りができて、満面の笑みでした。「稲を刈って、束
ねるところまでやってもらいたい」という〇〇さんの熱い思いが子どもたちに伝わり、作業に力が入っていくの
が分かりました。地域の方々から丁寧に教えていただき、手際よく稲刈りをすることができました。「校長先
生、子どもたち、稲刈り上手になったよ。見てみてください。」という地域の方の声も聞こえてきました。子ども
たちも、稲を束ねることが徐々にうまくなり、できたことをとても喜んでいました。 

　 これまで教えてくださった〇〇さんが今回で引退するというお話を聞いた子どもたちは、とても残念がって
いました。稲刈り後の子どもとの会話です。 

５年生：「えー、来年も教えてほしい。〇〇さんのお話聞きたいです。」 
〇〇さん：「おっちゃん、もう話がうまくできないからなあ。難しいんだよ。」 
５年生：「今も、面白い話してるんですから、大丈夫ですよ。来年もぜひやってくださいよ。」と話が続いていま
した。３０年間という長い間、飯田川小学校での米づくりに携わっていただき、心から感謝申し上げます。本
当にありがとうございました。そして、きっとつながりは途絶えませんので、今後ともご指導よろしくお願いいた
します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【子どもたちの振り返りから】（一部抜粋） 
●稲刈りにみんな苦戦していました。最初は大変だったけれど「こうすればうまくいくよ。」と教えてくれたので
できるようになりました。慣れてきてコツをつかみました。「手際がいいね。」「うまいね。」などと地域の方がい
ってくれたので、少し自信をもつことができました。（５年　 〇〇　 〇〇さん） 
 

●昔のやり方をしてみて、思ったことが２つあります。１つは、少し指導がきびしかったことです。それだけお
米を大切にしていたんだなあと思いました。２つめは、つらく、きついことです。ていねいにお米を踏まずに気
を付けて集中して昔は大変だと思いました。これからは、お米を残さずきれいに食べたいです。（５年　 〇〇
　 〇〇さん） 
 

●稲刈りでは、老人クラブの人で、学校のクラブの縄ないでも一緒にやっている土井さんとやりました。最初
は難しかったけど、慣れてくると簡単になりました。コンバインも見ました。乗ることはできなかたけれど、自動
でたくさん収穫できて便利だと思いました。（５年　 〇〇　 〇〇さん） 
 

●田んぼのおっちゃんがメインで行動するのは、今年で最後と聞いて驚きました。せめて来年はやってほし
いと思いました。稲刈りは難しかったけれど、楽しいという気持ちもありました。（５年　 〇〇　 〇〇さん）

〇〇さんのお話  難しいなあ 束ねて、くるっと！



 
 
 
 

　 ９月１１日（水）、「６年生交流会」が行われました。来年度羽城中学校へ入学する大豊小学校の子どもた
ちと交流し、大豊小と飯田川小の合同グループ８チームで対戦しました。はじめの自己紹介では、緊張して
いた子どもたちでしたが、的あて、ペットボトルキャップ積み、輪投げ、長縄跳びなどの活動を通して、楽しい
時間を過ごすことができました。グループのみんなが協力して活動することにより、仲が深まったようです。 
　 知らない人に進んで声をかけることは、大人になっても緊張します。そこで大事になってくるのが挨拶で
す。「進んで挨拶をする」という企画委員会のめあてを意識して、これからも学校のリーダーとしてがんばって
ほしいと思います。そして、羽城中学校の校長先生から中学校入学前にできるようになっていてくださいと頼
まれた３点をクリアーできるように最後の小学校生活を満喫してほしいと思います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
　 　 ９月５日（木）に、湖東地区等消防署の方々を招いて、救命講習会
を行いました。倒れている人がいた場合の心臓マッサージの仕方を教
えていただきました。思っていた以上に力を必要とすることを実感して
いました。疲れた場合は、次の人が交代して救急車が到着するまで続
けることを教えていただきましたが、疲れて交代できないチームもありま
した。また、 AED の使い方についても教えていただきました。子どもた

 ちは緊張した面持ちで、救急隊員の様子を見ていました。今後隔年で実施していく予定です。
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【入学式前にできていてほしいこと】  

　 １　 人の話を聞くこと  

　 ２　 掃除をきちんとすること  

　 ３　 人と仲良くすること  
 
普段か ら、 やっている ことと思い ます
が意識して過ごしましょう。　

心臓マッサージの仕方 AED の使い方の説明心臓マッサージには力が必要



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 9月17日、４年生は、以前八郎湖の水質調査をした学習をもとに、今度は植生再生地点に水草「マコ
モ」を植えてきました。八郎湖をきれいにするために、どんなことができるのかを考えています。今
後どうなるのでしょう。楽しみですね。  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 　９月３日に、社会科の授業の一環として、メルシ
ティにある「ザ・ビッグ」へ出かけました。お店の裏

側を見せてもらい店内の秘密を教えてもらったり、買い物体験をしたりと、大満足の校外学習となりまし
た。学んだことは、新聞にまとめ、学びを深めている３年生です。 

 
 
 

  パワーアップ運動開始！～明日の持久走大会、応援よろしくお願いいたします～ 
　10月2日の校内持久走大会に向けて、長休みに全校で持久走練習が始まっています。「一回目よりタイム
が10秒も速くなったよ」「今日は、気持ちよく走れた」と笑顔で教えてくれる子どもたちです。また、
「どうして走らないといけないんだ！」と言いながらも自分のペースで走っている子どももいます。嫌な
ことから逃げるのではなく、前向きに頑張る子どもたちに感心しています。コースの途中に石がたくさん
あり転びそうになって危ないと、４年生が体育の学習の中で、石拾いをしてくれました。ありがとうござ
います。 
 
 
 
 
 
 

  秋の全国交通安全運動！ 
　9月21日～30日の秋の全国交通安全運動に合わ
せ、地域の老人クラブ連合会飯田川支部、PTA校
外生活指導部、スクールガードリーダー、サブ
リーダー、飯田川駐在所など皆様のご協力のも
と、登校時の街頭指導が行われました。進んで
元気に挨拶する登校班が増えてうれしく思いま
す。 
　今後も引き続き、登下校時の見守りをお願い
いたします。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

                                                  
　 　 　 　 １０月の行事予定 １７日（火）　 全校５校時限 
 ２３日（水）　 学習発表会校内発表会　 フッ化物洗口 
 ２４日（木）　 クラブ　 若竹幼児教育センター５歳児学習発
　１日（火）  就学時健康診断　 ３校時限　 給食あり 　 　 　 　 　  表会練習見学（１年生）　  
　 　 　 　 　 　 学校安全点検日　 全校集会          25日（金）　 １年～５年は5校時限 
  ２日（水）　 校内持久走大会　 フッ化物洗口 　 　 　 　 　 　 ６年は６校時に学習発表会準備　 　 　  　  
　 　 　 　 　 　 ２年親子ふれあい学習 26日（土）　 学習発表会 
  ３日（木）　 校内持久走大会予備日　 クラブ ２８日（月）　 振替休業日　 学校納付金振替日 
  ７日（月）　 芸術鑑賞教室　  ３０日（水）　 ６年校外学習（男鹿ジオパーク） 
　 　 　 　 　 　 朝のあいさつ運動（～１１日） 　 　 　 　 　  フッ化物洗口 
  ８日（火）　 １・２年生さつまいもほり ３１日（木）　 クラブ 
　 ９日（水）　 フッ化物洗口　  　 　 　 　 　  　
 １０日（木）　 児童委員会 
 １１日（金）　 前期終業式　 ５校時限   
 １５日（火）～１６日（水）秋季休業日 
    ★７日～１１日までの週に避難訓練を行います。今回は予告なしでの実施です★ 

第2回「グラウンドをきれいにしよう会」が行われました！ 

～その前に、機械で草刈りしていただいた下虻川火曜クラブの皆様、ありがとうございます！～ 

　校内持久走大会のために、事前に地域の下虻川火曜クラブの皆様にクローバーなどの草を刈っていただ
きました。ありがとうございます。 
　9月30日には、2回目の全校での草刈りが行われました。飯田川地区婦人会
の皆様を始め、地域の方や保護者のみなさんありがとうございました。子ど
もたちと皆様のお力で、グラウンドの持久走コースがきれいになりました。 
この場をお借りして、感謝申し上げます。 
 
 
 
 

下虻川火曜クラブの皆さん

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第２回男鹿ライオンズクラブ杯 
少年ラグビー大会（９/８） 
低学年の部　 ３位 

飯田川ラグビースクール

令和６年度 
「能代市Uー１０バスケットボール大会」（８/１７） 
女子 準優勝　 　 　 羽城V-WINGS


